

SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 57-2017

1 Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cincuenta y siete – dos mil dieciocho,
2 celebrada el seis de setiembre de dos mil dieciocho, en el Palacio Municipal, dando inicio a las
3 dieciocho horas. Contando con la siguiente asistencia: de los : **Regidores Propietarios:** Manuel
4 Antonio Rodríguez Segura (**Presidente**), Elvira Yglesias Mora (**Vicepresidente**), Tatiana María
5 Contreras Castillo, Luisa María Fonseca González, Freddy Vargas Venegas; **Regidores**
6 **Suplentes:**, Kattya Villalobos Zamora, María Felicia Valerio Madrigal, Andrés Chaves Zamora, ,
7 Sherleniey Chaves Carballo cc Shirlene Chaves Carballo **Síndicos Propietarios:** , Aura Violeta
8 Acosta Montero, Francisco Javier Madrigal Madrigal, Norma Paniagua Sánchez, Randall
9 Sánchez González, **Síndicos Suplentes:** Milena Villalobos Madrigal, Luis Alberto Acuña
10 Cerdas, Raquel González Arias **Personal Administrativo:** **Alcaldesa** Lidieth Hernández
11 González. **Secretaria del Concejo Municipal** Marta Vega Carballo. **Ausentes:** **Regidor**
12 **Suplente,** Kenner Alberto Arrieta Zamora; **Síndico Suplente,** Rolando Rodríguez Rodríguez.

13 **ARTÍCULO UNICO: SESION EXTRAORDINARIA EN CELEBRACION DEL NIÑO Y** 14 **DE LA NIÑA.** -----

15 El Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura da la bienvenida a todos los estudiantes
16 representantes de las diferentes instituciones educativas del cantón, así como a padres de familia,
17 educadores y público en general que se encuentra presente en esta Sesión Extraordinaria para la
18 celebración del Día del Niño y de la Niña. La actividad consiste en que ustedes ocupen nuestros
19 lugares en el Concejo Municipal donde aprovecharán la oportunidad de expresarse y ser
20 escuchados. Se procede a nombrar al Presidente del Concejo Municipal por parte de los
21 estudiantes presentes, presentándose cuatro aspirantes a la Presidencia, Jason Bolaños Campos
22 del Jardín de Niños José Martí, Tannia Cruz Masis del Liceo de San Isidro, Matías González
23 Alfaro de la Escuela Colonia Isidreña, y Arianna Prado Calvo del Gonden Valley School,
24 mediante una votación secreta, fiscalizada por la señora Alcaldesa Lidieth Hernández González y
25 la señora Aura Violeta Acosta Montero, quedando electa la estudiante Arianna Prado Calvo como
26 Presidente del Concejo Municipal. La Presidenta Arianna Prado Calvo da inicio a la sesión y
27 procede a dar la palabra a cada uno de los estudiantes miembros del Concejo Municipal,
28 quienes exponen su presentación:

1 **Carol León González representante del CEN-CINAI San Isidro.** Quien se presenta y solicita
2 un zacate para el parque de juegos del CEN-CINAI, así como juegos nuevos para ella y sus
3 compañeros del CEN-CINAI.

4 **Jason Bolaños Campos representante del Jardín de Niños José Martí.**

5 Señores del Concejo Municipal, invitados especiales y públicos en general. Mi nombre es Jason
6 Bolaños Campos, vivo aquí en San Isidro, soy un niño muy feliz, por eso hoy vengo a contarles
7 que necesitan los niños como yo para ser muy felices.

8 Todo niño necesita de una familia que lo quiera y respete, un kínder que le enseñe y ayude a
9 conocer cada día cosas nuevas, necesitamos hacer amigos y crecer en todas las áreas por eso
10 también necesitamos una comunidad que nos acepte y respete que nos brinden lo mejor para
11 brillar con felicidad.

12 Necesitamos muchos espacios de actividades deportivas, culturales y musicales.

13 Parques con máquinas para ejercitarnos, rampas para patinaje, espacios dedicados al deporte, un
14 centro de acopio para reducir los desechos y ayudar con el medio ambiente y una biblioteca
15 pública donde los niños disfrutemos del mundo de la literatura, con talleres y actividades que nos
16 hagan crecer la imaginación diariamente.

17 Mi cantón es el mejor, San Isidro es rico en paisaje y cultura por eso quiero que entre todos
18 mantengamos esta belleza que hace de los niños, niños cada día más felices.

19 **Alessandro Campos Rodríguez representante de la Escuela José Martí.**

20 Buenos tardes a todos los presentes. Mi nombre es Alessandro Campos Rodríguez. Soy
21 estudiante de la Escuela José Martí. Gracias por darme esta oportunidad de poderles hablar
22 algunas cosas del deporte en San Isidro de Heredia.

23 Citaré a continuación algunos nombres de Isidreños que dejaron años atrás muy en alto el nombre
24 de nuestro cantón gracias a la participación valiente y exitosa en algún deporte.

25 -Alexis Villalobos y Luis Ovidio Vargas, en ciclismo

26 -Alvin Camacho; Dager Villalobos, Mario Fonseca, Milton Fonseca; Briance Villalobos en futbol

27 -Y también personas como Carlos Campos (como preparador físico de nuestra primera selección
28 de futbol mayor mundialista), y don Ricardo González (voz profunda y valiente del real
29 periodismo deportivo nacional), que alcanzaron éxitos ligados al deporte, también dejando a San
30 Isidro de Heredia como referente.

1 A algunas de esas personas no las conozco y nunca los vi en sus mejores épocas de deportistas;
2 sin embargo, los relatos y las historias que mis familiares me cuentan de ellos y otros más
3 siempre me emociona.

4 Ya en nuestros días, sí he tenido la dicha de conocer a otros deportistas muy exitosos que siguen
5 naciendo en nuestra tierra; por ejemplo:

6 -Román Villalobos, ciclista élite

7 -Dax Jaikell, también ciclista

8 -María Paula Salas, en taekwondo

9 -Mónica Vargas; atletismo

10 -Jeikell Venegas, futbolista profesional en nuestro país

11 Algunas de estos deportistas exitosos que mencioné crecieron jugando y divirtiéndose en nuestra
12 plaza y en nuestras calles; jugando y divirtiéndose en los corredores de nuestras escuelas;
13 aprendiendo y enamorándose de los deportes en las clases de educación física en la escuela, o
14 bien en los equipos que sus padres los llevaban de niños.

15 Antes y ahora, San Isidro de Heredia ha sido un pueblo fecundo de buenos deportistas. A pesar
16 que somos un cantón pequeño y con escasa infraestructura deportiva, muchos han llegado a ser
17 de los mejores en sus deportes.

18 Muchos de nosotros nos hemos emocionado cuando alguno de ellos gana una etapa en la Vuelta
19 Ciclística a Costa Rica; o cuando hacen un gol; o cuando ganan alguna competencia
20 internacional. Y decimos, orgullosos, ese muchacho o esa muchacha es de San Isidro, donde yo
21 vivo!!!

22 Obviamente hay muchas horas de esfuerzo, dedicación y sacrificio que ellos, sus padres, sus
23 familiares y los entrenadores dedican para que logren ser de los mejores, un nivel por encima de
24 todos los demás.

25 Yo quisiera que mi cantón siga teniendo deportistas exitosos como los que he mencionado, pero
26 como todo en la vida, el lograrlo no será algo sencillo y fácil; deberán realizarse una serie de
27 actividades y planes para seguir siendo un cantón que posibilite el descubrimiento, formación y
28 perfeccionamiento de esos futuros campeones. Entre otras cosas, creo que es importante que las
29 nuevas generaciones de deportistas cuenten con el real e integral apoyo de políticas deportivas

1 que fomenten tanto la recreación, la participación, la competitividad y el alto rendimiento en
2 todas las disciplinas en las que surjan talentos.

3 Creo que es necesario un mayor acercamiento y acompañamiento entre las acciones del Comité
4 de Deportes del cantón y los planes y actividades que hacen nuestros profesores de Educación
5 Física; que no sea sólo celebrar el Día del Deporte, sino posibilitar que los estudiantes talentosos
6 de las escuelas y colegios pueden tener la oportunidad de integrarse a grupos o equipos formales
7 del cantón, donde puedan poco a poco ir mejorando.

8 Estos grupos o equipos casi siempre están dirigidos por personas con mucha voluntad que
9 dedican horas y horas bien sea a entrenarnos o a mantener una organización, pero ojalá se pueda
10 establecer una política deportiva cantonal que los apoye con una buena capacitación integral, sea
11 como entrenadores o como dirigentes deportivos. Pienso que, más que una simple charla, a dichas
12 personas se les debe facilitar por medio de la Municipalidad o el Comité de Deportes de un
13 programa continuo de capacitación. Así, nosotros como niños o jóvenes tendremos mejores
14 entrenadores que puedan mejorar nuestras habilidades, y que sea un complemento con lo que
15 hacemos en la escuela o en el colegio. Otra parte muy importante que quiero mencionar es que
16 para seguir teniendo deportistas exitosos también ocupamos mejores instalaciones deportivas. Al
17 menos en fútbol, que es el deporte que practico, las canchas que hay en el cantón, a excepción de
18 la de Concepción, no son buenas canchas. No es bueno que tengamos que jugar en una cancha
19 que en algunas partes en lugar de zacate lo que tenga es arena o piedras.

20 He escuchado y visto cómo en varios cantones se mejora mucho los gimnasios y las canchas
21 gracias a que son seleccionados para ser sede de los Juegos Nacionales. Ojalá al menos podamos
22 soñar que en un futuro San Isidro de Heredia pueda organizar un evento de éstos para gozar de
23 todos los beneficios que significa.

24 Por último, en una época que tanto se habla de integración o de iguales oportunidades, creo que
25 es importante que ustedes como máximas autoridades políticas de nuestro cantón revisen sí en lo
26 que respecta a deporte, todos nuestros distritos tienen el mismo apoyo que otros, o sí todas las
27 disciplinas están recibiendo las mismas oportunidades y apoyo. Incluso que se revise si los
28 recursos o dinero que se destina a la recreación y deporte son suficiente y correctamente
29 utilizado.

1 Me despido con la esperanza que nuestro cantón pueda seguir siendo fuente de exitosos
2 deportistas que nos hagan erizar la piel o derramar algunas lágrimas cuando los veamos alzando
3 un trofeo o colgando medallas en su pecho.

4 **Montserrat Chacón Mejía representante de la Escuela Santa Cruz.**

5 Indica que está muy orgullosa por la oportunidad y agradece a Dios por estar hoy aquí, a la
6 familia por su apoyo incondicional y a la Municipal de San Isidro que apoya a nuestra pequeña
7 escuela, pequeña, pero con grandes ideas y proyectos de superación.

8 Gracias por el espacio y solicito que continúen apoyando los proyectos que benefician a las niñez
9 del cantón, que nos alejen de las drogas y los peligros que enfrenta nuestro país.

10 Necesitamos espacios para poder hacer ejercicio y recrearnos. También tener oportunidad de
11 esparcimiento. Ocupamos protección al caminar como más aceras y lugares de cuido para los
12 niños después de ir a clases con personas pedagógicamente preparadas para que nuestros padres
13 puedan salir a trabajar por mejores ingresos. Unidos podemos lograr grandes cosas para nuestro
14 cantón porque “Juntos todo es posible”.

15 **Catalina Guevara Padilla representante del Colegio Vilaseca**

16 Buenas tardes Concejo Municipal, Alcaldesa Dra. Lidieth Hernández y público en general.

17 La situación de la que les vengo a conversar es la necesidad de un sitio para la proyección
18 cultural de los artistas isidreños: músicos, artesanos, artistas plásticos, bailarines.

19 Yo desde los 3 años de edad estudio música en escuelas municipales y danza en la Universidad
20 Nacional, y como futura artista y, como isidreña, veo la necesidad de un espacio físico para
21 desarrollar el arte.

22 La Escuela Municipal de Música es una institución que se está proyectando a la comunidad y
23 cada vez crece más y más, gracias a las metas y objetivos administrativos y docentes y a la
24 Alcaldía. Yo soy miembro de la Banda Sinfónica y la Orquesta Sinfónica de San Isidro y además,
25 estudio piano y saxofón; y el espacio físico en que nos desarrollamos pedagógica y culturalmente
26 es pequeño. Instituciones públicas y privadas de San Isidro, como mi Colegio el Vilaseca, poseen
27 grupos artísticos y culturales que pueden proyectarse a toda la comunidad isidreña con un espacio
28 físico adecuado y garante de seguridad y de unión familiar, unión de todo un cantón.

29 Esta petición que vengo a realizar es una necesidad: necesitamos una gran Casa para los Artistas
30 isidreños, que sea una sede permanente de la Escuela Municipal de Música con presentaciones,

1 conciertos, festivales, exposiciones de arte pictórico, de artesanos, de baile, de todos y cada uno
2 de nosotros., un lugar donde se brinde un constante reconocimiento a todos los artistas de nuestro
3 cantón; donde los jóvenes podarnos encontrar un ambiente sano, libre de drogas y de alcohol,
4 donde nuestros padres puedan disfrutar del arte, donde los adultos mayores puedan exponer sus
5 creaciones y contar con su propio espacio y donde los niños crezcan día con día y compartamos
6 todos en familia a través del arte. Necesitamos una casa que albergue al artista isidreño. Muchas
7 gracias.

8 **Brian Granados Villalobos representante de la Escuela San Francisco.**

9 Se presenta y saluda al público, indica que el tema que viene a presentar es “Cómo puedo mejorar
10 mi Escuela”, ya que las puertas de los baños que están junto al comedor están muy malos,
11 también se necesita una soda donde se puedan comprar meriendas saludables.

12 Solicita un espacio de juegos más grande porque lo que hay en la escuela actualmente son
13 solamente dos hamacas.

14 **José David Solano López representante de la Escuela Concepción.**

15 ¡Buenas tardes! Mi nombre es José David Solano soy estudiante de la escuela de Concepción.
16 Hoy me solicitaron que diera un pequeño discurso, así que vengo a hablarles sobre un tema que
17 como niño me interesa y que estuve analizando con detenimiento. Me pregunté lo siguiente: ¿Qué
18 nos interesa a los niños? Y bueno, pensándolo bien nos encantan las caricaturas, ellas están llenas
19 de héroes y villanos, siempre que las observo me llama la atención que los héroes ganan, esto me
20 hace sentir deseos de ser uno de ellos. Pero además las caricaturas por mucho se parecen a la vida
21 real, en la que hay héroes y villanos. Hace unos meses en abril en la escuela se celebraba la
22 Campaña Nacional y pude escuchar un fragmento de la primera proclama de Juanito Mora al
23 pueblo costarricense, una emoción me recorrió, ya que hay en esas pocas líneas, se describe el
24 tipo de sociedad que nuestros antepasados querían que hoy tuviéramos.

25 “La paz, esa paz venturosa que, unida a vuestra laboriosa perseverancia, ha aumentado tanto
26 nuestro crédito, riqueza y felicidad, está pérfidamente amenazada. Una gavilla de advenedizos,
27 escoria de todos los pueblos... proyectan invadir Costa Rica...” (Primera proclama de Juan Mora
28 Porras). Este fragmento me recuerda como es mi país y es curioso que cuando nos visitan
29 personas de otros países de verdad ese es el concepto que tienen de él, ese que describió Juanito
30 Mora en su proclama; un país de paz, trabajo, perseverancia y felicidad. Creo que si somos un

1 país con esas características, pero me preocupa en un mundo de héroes y villanos que en los
2 últimos tiempos nos estamos dejando llenar de villanos y creo que están escasos los héroes.
3 Si ustedes se preguntan ¿cuáles villanos?; les cuento, que nosotros los niños estamos siendo
4 invadidos. Invadidos por la indiferencia de muchos adultos que se niegan a ver nuestras
5 necesidades de cariño, consejo y un buen ejemplo, puedo ver como suele ser más importante estar
6 conectado a un mundo virtual en vez de prestar atención a nuestras inquietudes.
7 Puedo ver cómo somos invadidos porque ya no podemos jugar libremente en los parques
8 públicos sin ser asechados por la delincuencia. Invadidos porque los pérfidos como dice don
9 Juanito que están al asecho porque saben que la desatención de la que hablé anteriormente, nos
10 pueden provocar ser vulnerables a caer en el mundo de las drogas.
11 Invadidos porque las decisiones políticas van dirigidas a los intereses económicos y no al
12 bienestar de nuestro futuro en el que la sociedad tenga valores éticos y morales que nos ayuden a
13 ser mejores personas.
14 Invadidos por que las Tecnologías nos saturan con información alteran nuestra forma de pensar y
15 diluyen nuestros rasgos culturales y ese sentir de idiosincrasia del que nos hablaba don Juanito en
16 su proclama. Hoy como mi héroe Nacional favorito quiero darles este mensaje: “¡Alerta pues
17 costarricenses!”
18 Los niños necesitamos atención, somos más importantes que el Facebook y cualquier red social.
19 Necesitamos seguridad para poder jugar libres, necesitamos políticas que tiendan a defender
20 nuestros derechos como individuos, que rescaten el valor de la familia. Necesitamos héroes que
21 se decidan a luchar en contra de la escoria del narcotráfico.
22 Necesitamos un mundo en el que podamos desarrollarnos con todas las oportunidades y
23 posibilidades. Necesitamos que nos hereden una sociedad de paz, laboriosidad y felicidad tal y
24 como la pensó don Juanito.
25 Necesitamos héroes comprometidos con la niñez, porque yo sueño vivir en una Costa Rica
26 inclusiva, pacífica, ecológica y progresista pero no solo para los anuncios turísticos, sino real, que
27 me permita llegar a cumplir mi sueño que es ser un héroe, un héroe de la patria que pueda
28 vislumbrar una Costa Rica aún mejor de la que pensó don Juan Mora Porras. ¡Muchas gracias!
29 **Sofía Araya Martínez representante de la Escuela Santa Elena.**

1 Buenas tardes, mi nombre es Sofía Araya Martínez y soy estudiante de cuarto grado de la Escuela
2 Santa Elena y hoy quiero hablarles precisamente de mi comunidad.

3 Nací en Santa Elena hace ya diez años y he vivido ahí durante este tiempo, he tenido una niñez
4 muy linda porque mi pueblo es un lugar muy hermoso para vivir. Los vecinos son gente amable,
5 tranquila y trabajadora, muchos de ellos agricultores que puedo observar cada día trabajando al
6 lado de mi casa sembrando tomate, chile y cebolla. La escuela a la que asisto es una escuela muy
7 bonita, con aproximadamente 100 estudiantes, todos con deseos de aprender cada día más lo que
8 nuestros maestros quieren enseñarnos.

9 Tenemos un parque de juegos que se inauguró hace poco tiempo, pequeño pero muy acogedor y
10 cada vez que puedo lo visito y me divierto muchísimo en las hamacas, el tobogán y el sube y
11 baja, también los adultos se divierten mucho practicando deporte en las diferentes máquinas que
12 ahí están instaladas. Disfruto mucho también la plaza de deportes de nuestro barrio, un lugar muy
13 espacioso y bello donde podemos correr y jugar haciendo deporte para nuestra buena salud.

14 Somos un pueblo muy tranquilo, que disfruta el compañerismo y vivir en comunidad, pero a
15 pesar de todo esto, he visto como en los últimos meses, todo eso tan hermoso que tenemos se ha
16 visto amenazado por el flagelo de la delincuencia y la drogadicción que afecta la paz y la
17 tranquilidad con la que vivimos los habitantes de Santa Elena.

18 Uno de los mayores problemas es que los niños y niñas de la comunidad nos hemos visto
19 amenazados por este mal, tanto así que ya no podemos salir a caminar o andar en bicicleta por las
20 calles de nuestro pueblo con la tranquilidad con la que antes lo hacíamos, lo triste es que
21 desgraciadamente este mal no solo azota nuestra comunidad sino muchas otras comunidades
22 alrededor que antes estaban en paz y ahora deben lidiar también con este problema.

23 En este día del niño, como representante de mi comunidad y como niña que soy, espero que todos
24 podamos unirnos para que la paz y la armonía que siempre hemos disfrutado se mantengan, y
25 ojalá todos los niños y niñas podamos seguir disfrutando de tantas cosas hermosas que tiene
26 nuestro pueblo sin tener que vivir entre rejas por la inseguridad que poco a poco se va
27 apoderando de nuestro diario vivir.

28 Gracias por la oportunidad que me han dado de estar aquí, y espero que en este día del niño todos
29 juntos, grandes y pequeños, podamos disfrutar, recordando que todos tenemos un niño interior
30 que nos hace disfrutar hasta las cosas más pequeñas que Dios y la vida siempre nos dan.

1 **Tannia Cruz Masis representante del Liceo San Isidro**

2 Reciban un cordial saludo. Nosotros los miembros del Comité Ejecutivo del Liceo San Isidro
3 2018-2019 solicitamos respetuosamente se nos escuche las siguientes peticiones:

4 1.Incentivar la creación de espacios recreativos para los jóvenes del cantón de San Isidro, tales
5 como construcción de otro skatepark, mantenimiento de infraestructura deportiva ya existente en
6 los diversos distritos del cantón, y actividades culturales como conciertos, festivales y ferias al
7 aire libre.

8 2.Continuar apoyando, como lo han hecho ustedes hasta la fecha, las campañas de reciclaje en
9 nuestra institución educativa.

10 3.Tomar acciones inmediatas de prevención en lo que respecta a la venta, distribución y consumo
11 de droga en algunas zonas muy vulnerables como lo son San Francisco, San Josecito. Y San
12 Isidro

13 4.Financiar la compra de otro tanque de captación de aguas pluviales para abastecer las baterías
14 sanitarias de la institución.

15 5. Colocación de más basureros en las aceras de la comunidad Isidreña.

16 Agradecemos la atención, muchas gracias.

17 **Amanda Alvarado representante del Colegio Técnico Profesional de San Isidro.**

18 Buenas Tardes a todos los presentes. Sobre el tema que voy a dirigirme es “El Camino Seguro
19 para mi Centro Educativo”.

20 A raíz de que mi institución el Colegio Técnico Profesional de San Isidro es una institución
21 nueva y con una importante cantidad de estudiantes, es de suma importancia dar atención a cómo
22 llegan estos estudiantes a su respectiva institución. Como es de saberse el valor de una acera
23 afuera de la institución es muy importante ya que por allí transitan personas adultas, personas con
24 niños, por supuesto los estudiantes, en pocas palabras personas, las cuales tienen derecho de
25 caminar tranquilamente hacia un lugar, y que lamentablemente están muy anuentes de un
26 accidente por el faltante de esta acera. Con estas fuertes lluvias de los pasados meses por la
27 crecida del río se destruyó el puente; lo cual aún no se ha visto una reparación en ella y que por
28 supuesto dificulta aún más el paso y la seguridad de todos nosotros. En mi opinión es de alto
29 valor el arreglar o solucionar este caso, esta es nuestra petición, ya que se pone en juego la
30 seguridad de los ciudadanos de este cantón.

1 Por otro lado la limpieza de los lotes baldíos es de consideración tanto de la parte ciudadana de
2 ayudar a que esto no aumente como el apoyo de las instituciones mayores, es una buena iniciativa
3 el promover este tipo de situaciones para hacer de nuestro cantón un lugar mejor.

4 **Miranda Orozco Guevara representante del Sistema Educativo San Isidro Labrador.**

5 Mi nombre es Miranda Orozco Guevara, represento a la Institución Sistema Educativo San Isidro
6 Labrador. A continuación expongo mi tema sobre la Inseguridad Ciudadana.

7 Actualmente, ¿quién no ha sentido miedo de salir de un banco y ver a un grupo de personas que
8 le observan? ¿Quién no ha sentido temor de sacar el celular por las calles para contestar una
9 llamada importante, pues se lo puedan arrebatar en cuestión de segundos? y sin dejar de lado
10 poder salir a realizar algún tipo de ejercicio en las calles de nuestro pueblo, hasta el punto de
11 sentirnos prisiones en nuestros propios hogares.

12 Hoy día, la gente no confía ni en su sombra y pide a gritos la intervención de una mano dura que
13 castigue y ponga fin a la ola de inseguridad y delincuencia que se vive.

14 La inseguridad sigue siendo compleja y delicada, no se trata tan solo de narcotráfico, crímenes u
15 homicidios, comprende también todo un conjunto de hechos que van desde la corrupción hasta
16 las más diversas formas de violencia contra las personas.

17 Es preocupante como la inseguridad ciudadana tiende a agravarse con el tiempo, representando
18 un serio obstáculo para el desarrollo humano y el disfrute de derechos fundamentales como la
19 vida, la dignidad y la libertad.

20 Lamentablemente nuestro cantón está pasando por un momento de crisis, vivimos bajo la sombra
21 de la inseguridad como resultado a los constantes asaltos, el alcoholismo, la drogadicción, las
22 víctimas mortales, entre otros factores que vienen alterar el ritmo normal de nuestras vidas.

23 El crimen y la violencia condicionan nuestras decisiones diarias, nos cuestionamos ¿dónde
24 vivimos?, ¿por dónde podemos transitar?, ¿qué hacemos o dejamos de hacer un fin de semana?,
25 afectando directamente nuestra calidad de vida y nuestro bienestar.

26 Para nadie es un secreto que el fenómeno de la inseguridad es uno de los principales problemas
27 que aquejan al ser humano, es una lucha constante para el Gobierno Nacional y más aun para el
28 gobierno local, tratar de erradicar tanto aspecto negativo con miras a un mejor futuro.

29 No es justo vivir bajo tanta inseguridad y con el temor latente de salvaguardar nuestras vidas,
30 tenemos derecho a vivir tranquilos, no permitamos que nuestro país y que nuestro cantón se nos

1 salga de las manos y llegue a pertenecer a organizaciones destructivas, necesitamos recuperar
2 nuestro espacio, no olvidemos todo el esfuerzo realizado por nuestros antepasados para heredar
3 un país de bien.

4 Tomemos conciencia de la triste realidad y de cómo podemos mejorarla, no nos crucemos de
5 brazos a lamentarnos o dejemos las acciones correctivas en manos de unos pocos, San Isidro nos
6 pertenece.

7 ¿Hasta cuándo se va a permitir que la inseguridad nos intimide?, ¿que debe suceder para que
8 abramos los ojos y tratemos en conjunto de encontrar una solución viable ante tal problema?

9 La seguridad es asunto de todos y debemos empezar por hacernos cargo, el liderazgo por parte de
10 las autoridades locales es esencial. Es la muestra de un gobierno que escucha el clamor de sus
11 ciudadanos por mayor seguridad, con el objetivo de reducir de la inseguridad y la violencia.

12 Importante, no podemos darnos el lujo de ignorar a la policía, ellos tiene que estar en primera
13 línea para prevenir y controlar el crimen. Son ellos quienes mejor conocen las necesidades, sus
14 desafíos, su gente, el entorno.

15 Ciertamente en la mayoría de los casos se culpa a la policía si hay mucha delincuencia, y los
16 policías culpan la falta de apoyo de los gobernantes, nadie se hace responsable, esto tiene que
17 cambiar y sembrar un precedente en miras al mejoramiento continuo con el objetivo de tener un
18 país de bien.

19 Sabemos que nuestro gobierno local y la policía están trabajando conjuntamente, hombro a
20 hombro para lograr un avance significativo en la reducción de los delitos, pero que hace falta, que
21 más se necesita para terminar con esta lamentable situación.

22 Como ciudadanos tenemos derechos, pero también deberes y uno de ellos es velar por un mejor
23 país, es hora de tomar acciones que favorezcan nuestro diario vivir y que fomenten el desarrollo
24 del cantón, debemos de:

25 Tomar acciones organizadas para erradicar tanta inseguridad.

26 Formar planes de convivencia vecinal, que permita la vigilancia continua.

27 Organizar programas de prevención de acciones violentas.

28 Recuperar espacios públicos, donde hoy día es normal ver alcoholismo y drogadicción.

29 Instalar más cámaras de seguridad, que permitan monitorear todo el entorno.

30 Implementar más policías en nuestras calles.

1 Una vez más reitero, la seguridad es tarea de todos, debemos seguir en la lucha por un mejor país
2 y defendiendo nuestro bello cantón San Isidro, no permitamos que un tesoro tan valioso como
3 nuestro pueblo pierda su tranquilidad y debamos vivir como prisioneros sin poder disfrutar de
4 tanta belleza.

5 Aprovecho la oportunidad para agradecer a la municipalidad por la labor cumplida hasta el día de
6 hoy, por todo el mejoramiento y desarrollo dado a nuestro cantón, son las acciones las que
7 demuestran el gran compromiso y trabajo realizado. Muchas gracias

8 **Matías González Alfaro representante de la Escuela Colonia Isidreña**

9 Se presenta y saluda al Concejo Municipal y a todos los presentes, indica que su tema es “La
10 Música en todas partes”.

11 La música y el baile representan una gran importancia en el desarrollo intelectual, auditivo,
12 sensorial, del habla y motriz en los niños. Las niñas y los niños comienzan a expresarse de otra
13 manera y son capaces de integrarse activamente en la sociedad, gracias a esto logran autonomía
14 en sus actividades habituales y ampliar su mundo de relaciones.

15 Estas actividades le proporcionan a las niñas y los niños seguridad emocional, aprendizaje, una
16 mejora en su concentración y su expresión corporal se ve más estimulada.

17 Por otro lado, es importante que el amor a las tradiciones y la cultura costarricense continúe a
18 través de las generaciones. Por este motivo decidí presentarles el proyecto sobre La Música en
19 todas partes para que tengan un mayor acceso al aprendizaje de la música en general y de los
20 bailes típicos costarricenses.

21 Bien es sabido que la Municipalidad cuenta con una excelente escuela de música, el problema es
22 que muchos niños no tienen acceso a la misma ya sea por lejanía o por falta de espacios.

23 Por lo tanto le pedimos a la Municipalidad, abrir grupos de música y folklor para la niñez en las
24 distintas comunidades del cantón, promoviendo un mayor acceso a la cultura y el arte.

25 La música da alma al universo, alas a la mente, vuelos a la imaginación, consuela la tristeza y da
26 vida y alegría a todas las cosas. Gracias.

27 **Ángel Acuña Aguilar representante de la Escuela Municipal de Música**

28 Se presenta y saluda al Concejo Municipal y a todos los presentes, indica que “Es un orgullo para
29 mí venir en representación de la Escuela Municipal de Música de San Isidro”. También es un
30 orgullo para mí pertenecer a esta institución

1 ión que brinda alegría y muchas oportunidades para cada uno de los habitantes de nuestro querido
2 cantón.

3 Actualmente, soy miembro de la Orquesta Sinfónica y Banda Sinfónica de San Isidro y observo
4 varios aspectos que nos afectan día con día:

5 El edificio que actualmente ocupamos, no reúne las necesidades de los alumnos, ni profesores ni
6 padres de familia: el ruido de carros livianos, carros pesados y motocicletas interrumpen
7 constantemente las lecciones, ensayos, conciertos y festivales.

8 Aún no contamos con un auditorio adecuado para los recitales, presentaciones, festivales y
9 conciertos. Constantemente se planean visitas de maestros y músicos internacionales y nacionales
10 para impartir clases maestras y realizar conciertos, sin embargo, el espacio con el que contamos
11 es muy pequeño para recibirlos y para el público en general.

12 Tenemos problemas con el parqueo, aún más los días en que vamos muchos niños y padres
13 (aproximadamente 90 estudiantes por día). Además al estar frente a una calle tan transitada pone
14 en peligro a los niños, ya que no hay una señalización adecuada para nuestra escuela.

15 Por estas razones y muchas más, solicito muy respetuosamente al Honorable Concejo poner
16 atención a la problemática de la Escuela de Música y nos ayuden ya sea con un edificio adecuado
17 o con un terreno ideal para su construcción.

18 **Arianna Prado Calvo de Cuarto Grado representante del colegio Golden Valley**

19 Se presenta y saluda al Concejo Municipal y a todos los presentes ¿Porque es importante cuidar
20 el medio ambiente?

21 El medio ambiente lo forman los seres vivos que nos rodean. Bueno yo pienso que es importante
22 porque sin árboles no hay oxígeno entonces si no los cuidamos no tendríamos aire puro. También
23 es importante cuidar el medio ambiente para tener comida saludable y agua potable. También
24 para la vegetación con árboles y plantas. También el planeta es uno solo y no sólo contaminamos
25 una parte si no de una en otra. Si algo pasa no tendríamos un lugar para vivir.

26 ¿Dónde aprendemos a cuidar el medio ambiente?

27 Nosotros aprendemos a cuidar el medio ambiente donde pasamos la mayor parte del tiempo
28 porque aprendemos los modales de ese lugar. O lo aprendemos donde nos expliquen ese tema. La
29 mayoría de las veces es en casa y lo perfeccionamos en la escuela. Tenemos que aprender a
30 cuidar el medio ambiente con buenas costumbres. como limpiar nuestras cosas. Lo podemos

1 aprender en la escuela también porque nos enseñan sobre las cinco erres que son: reutilizar,
2 reducir, reparar, reciclar y regular. Lo que nos enseñan hay que ponerlo en práctica en nuestra
3 comunidad

4 ¿Qué podemos hacer en el cantón para cuidar el medio ambiente?

5 Yo creo que para cuidar el medio ambiente primero hay que saber cómo es la situación si es que
6 son los ríos, que no hay vegetación o otras cosas. Cuando se sabe que es, se empieza a desarrollar
7 ideas para que podamos solucionar el problema, también se tiene que pensar que hay cosas que
8 no son posibles por su costo entonces también hay que saber eso. Lo que se puede hacer a nivel
9 económico y que nos servirá de ayuda se pone en marcha para hacer lo posible. Entonces yo
10 tengo algunas soluciones para eso.

11 1-Podemos poner puntos ecológicos cada dos cuadras, un punto ecológico es un lugar donde se
12 colocan los basureros existentes.

13 2-Que las empresas que usan mucho plástico disminuyan el uso.

14 3-Otra alternativa es reutilizar esos productos. Para reutilizarlos debemos de poner basureros
15 especiales en esas empresas.

16 4-También si se plantan árboles o plantas que se puedan observar y claro no las podemos dañar
17 en realidad hay que cuidarlas mucho porque es para bien de todos.

18 5-El plástico no se debe tirar a los ríos o el mar.

19 También hay otros proyectos como el de este joven de 16 años que estima que el océano Pacífico
20 se podría limpiar aproximadamente en el año 2100. Además se pueden poner árboles alrededor de
21 los ríos para ayudar con la limpieza del área.

22 ¿Beneficios de cuidar el medio ambiente?

23 Si cuidamos el medio ambiente se pueden obtener muchos beneficios. Como el aire limpio, ríos
24 más limpios un hábito de limpieza, una mejor comunidad y un mejor planeta. También
25 tendríamos energía renovable y alimentos orgánicos. Otros beneficios son un mejor entorno, que
26 significa que todo está ordenado, si estamos en un ambiente limpio estamos limpios. También
27 nos podemos beneficiar de la luz solar.

28 Las personas presentes padres de familia y miembros del Concejo Municipal felicitan a los
29 estudiantes por las exposiciones realizadas.-----

1 La Alcaldesa Lidieth Hernández González indica que para la Municipalidad de San Isidro todos
2 los niños y jóvenes son muy importantes, esta Administración junto con el Concejo Municipal
3 estamos en la mejor disposición de cumplir con todas las necesidades expuestas hoy día. Les
4 informamos que se está implementando la Política de la Niñez y Adolescencia con la que
5 esperamos poder solventar muchas de estas necesidades que están presentando. El bienestar del
6 cantón de San Isidro es una responsabilidad de todos, por eso estaño llevando a los centros
7 educativos del cantón La Cultura Tributaria para que los niños sepan la importancia de pagar los
8 tributos ya que éstos se ven reflejados en todos los avances del cantón.

9 El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura agradece a los padres de familia porque
10 son la base para que ustedes niños y jóvenes sean ejemplo en este cantón y país, gracias a los
11 profesores y directores y principalmente a ustedes estudiantes por estar aquí presentes.

12 Indica que muchos temas del expuesto hoy día son conocidos por este Concejo Municipal y sepan
13 que vamos a ir solventándolos de acuerdo al presupuesto municipal.

14 La Regidora Elvira Yglesias Mora en representación de la Comisión de Asuntos Culturales indica
15 que ésta es una de las actividades más hermosas que organiza esta comisión. “Ustedes son el
16 tesoro de este cantón es un privilegio tenerlos aquí y escucharlos”.

17 **CLAUSSURA-----**

18 Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria N° cincuenta y siete
19 - dos mil dieciocho, del seis de setiembre de dos mil dieciocho, al ser las diecinueve horas y
20 cuarenta minutos

21

22

23

24

25

Firma de Secretaria Municipal

Firma de Presidente Municipal